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 闘争委員会は 8 月 4 日、第 1 回の委員

会を行い、11 名が参加。日本医労連の田

中委員長・桂木副委員長も出席し、「10・

27 中央集会」の準備と参加者の組織につ

いて話し合いました。 

 

10・27 のステージ内容は若手（20～

30 歳代）で企画委員会をつくって検討す

るとの方針。「どんな内容でもいいから、と

にかくアレやりたい、コレやりたいと出し

て欲しい。有名人・著名人への出演交渉な

どはオジサン・オバサンがなんとでもする

から」との説明。さっそく南部医療労組の

澤井さんと昭和医大労組の深沢さんが企画

委員に決定。他にも 1 名、お願いすること

にしました。 

 参加者の目標は全体で 5000 人。東京は

1000 人が目標です。とにかく職場から出

てくることが困難な看護職。早く知らせて、

勤務希望をしてもらわなくては、どうにも

なりません。早い職場では 9 月の初めに希

望が締め切られます。8 月が勝負です。声

をかけましょう！ 

手作りポスター・ビラは東京医労連でも

準備しています。ご連絡ください。8 月下

旬には、ポスター6000 枚・チラシ 15 万

枚が完成します。活用してください。 

 

実行委員会には今までの集会には参加した

ことのない団体も入っています。賛同者・

賛同団体も募ります。職場からは「新人看

護師 1000 名メッセージ」「ママさん看護

師 1000 名メッセージ」「医師 1000 人メ

ッセージ」などの運動も呼びかける計画で

す。医療従事者の増員を求める大きな世論

を作り上げる最初のアピール行動としてと

りくみましょう。 

そして、この集会を成功させるための取

り組みすべてが、労働組合の運動や組織を

発展させるのだととらえて、力を集中しま

しょう。 
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次回の看護闘争委員会は

9 月 1 日(金)です。 
やっと夏らしくなりましたね

ぇ。委員会にアイスを差し入れ

てくださった Y さんご馳走様

でした。 
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増員看護闘争推進・看護要求実現全国交流集会  9 月 6 日(水)～7 日（木） 伊東・ハトヤ   

「盆踊り」をやって

いた病院はたくさん

あったけど、今も続

けてやっている昭

和医大はスゴイ！ 

 8 月 5 日は昼間、宣伝・署

名行動をやって、夜は「板

橋の花火大会」に行くとい

っていた東京健生の皆さ

ん。天気が良くて暑い日で

したが、楽しかった？ 

東京医大一昨年の医療事故（心臓外科での＊＊＊）

をうけ、遺族から 10 か条の提案があった。その

ため 8 月 1 日を「メモリアルデー」とし、全職員

対象の講演会がおこなわれた。NHK の飯野解説員

と東芝メディカルシステムの職員（患者の立場で)

が講師。飯野氏は医療事故の背景の一つとして研

修医制度・過酷な勤務医の実態・女医の増加など

を指摘。遺族が病院に求めるものとして謝罪・悲

しみの共有・真摯な説明・安心感をあげた。東芝

の方は患者として体験したことをはなし「患者の

ときはわがままだった。患者はわがままなのだと

認識して欲しい」と話した。 

看護部は看護師採用のために 15 分間の DVD を

作り 3000 部のパンフをつくった。 

大田病院 8 月から「10 対 1」をとったが、応援

をもらってのこと。ほとんどの人が 9 回夜勤。1

年目も夜勤独り立ちした。 

西新井今日、ボーナスが出たが暗い。3 年目でや

っと 10 万円。「就職活動しようか？」と言い合っ

ている。病院は「リバイバルプラン」とっている

が職場では「サバイバルプラン」だと。一年目の

看護師が夜勤独り立ちするが、事故が心配。 

結核予防会第一健康相談所ではスタッフの交代が

続くなか看護師 2 人が「意見が聞き入れてもらえ

なかった」といって辞めた。複十字病院では 2 病

棟90床だった結核病棟が60床1病棟となり60

人近い患者が入っている。重症で合併症があり機

械もふえ、30 人以上が担送・護送。「15 対 1」

でやっていて、混乱と

疲労で突発休が出

ている。夜勤はつ

き 6 回。やりが

い・満足感がない。

東京医大の DVD

を管理者に見せて施

設改善などを迫っている。 

東京健生 8 月末・9 月末で辞める人が複数いる。

健友会からの応援で成り立っている。大泉病院で

は退職した 72 歳の看護師を 2 人採用した。夜勤

もやっているし、若いスタッフにも指導している。 

昭和医大ボーナスは昨年実績。例年のように職場

に組合加入書を配布し新人 30 名くらいの加入が

あった。組合員は 600 人をキープしている。組

合費はつき 500 円。8 月

28 日・29 日には第 19

回盆踊り大会を行った。

病院・大学・労組が三位

一体で地域(町会)周りを

してやっている。医局などからもお金を出しても

らい提灯には「産科」「泌尿器」などの名前が入る。

地域の子どもたちも楽しみにしている行事。 

井の頭病院入った以上にやめていく。4 月の採用

は 16 人。うち新卒は 5 人で、すでに 4 人やめた。

4 月以降の退職は 17 人。12 月からだと計 42人。

夜勤協定は破棄され、8 回を守っているのは組合

員が集められた病棟一つだけ。夜勤 13 回という

人もいた。夜勤アルバイトが 11 人で準夜・深夜

の連続勤務をしている。経営は「2 交替は常識」

といってきている。 

東京逓信「産科の存続」を求める署名は 3750 集

まっている。団体署名は 120。ありがとうござい

ます。産科廃止ということで他院に就職を決めた

助産師が看護部長に「辞めるな」といわれた。早

く辞めろといわんばかりの状態だったのに、人が

いないからと辞めさせてもらえない。60 人ふや

したら「7 対 1」がとれて増収になると。しかし

減員計画は撤回して

いない。来春の募集は

60 人。看護学院は来

春 3 月が最後の卒業

生で廃止になる。 

 


